

## RUBÍ LUCRECIA GAMBOA BARRERA DE VALVERT



Información que sobre mi actuar como profesional y en forma personal que estimo relevante:

Egresada de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la universidad de San Carlos de Guatemala, obtuve los títulos que me acreditan como Licenciada en Ciencias Jurídicas y Sociales y los títulos profesionales de Abogada y Notaria.

Ingreso a la Carrera Judicial realizando estudios como aspirante a Juez de Primera Instancia en la Escuela de Estudios Judiciales del Organismo Judicial y formando parte de la primera promoción de estos. Concluido los estudios correspondientes, ingresé como Juez de de conformidad con la Ley de la Carrera Judicial, siendo nombrada como Juez Titular de Primera Instancia Civil y Económico Coactivo en el departamento de Jalapa el 21 de Mayo de 1999. Durante el tiempo de servicio en esta judicatura, también por necesidades del servicio la Corte Suprema de Justicia me designó para que en forma temporal me hiciera cargo de los Juzgados de Primera Instancia Penal, Narcoactividad y Delitos Contra el Ambiente (contralor), Juzgado de Familia y Trabajo, así como para integrar el Tribunal de Sentencia Penal y de Delitos Contra el Ambiente del departamento de Jalapa

El tiempo de servicio en este departamento me permitió el ejercicio de la docencia en la Universidad de San Carlos de Guatemala en el Centro Universitario de Nororiente (CUNSURORI) donde impartí los cursos de Lógica Jurídica y Derecho Procesal Civil.

En el año 2004 participe en la convocatoria realizada por la Corte Suprema de Justicia para el cargo de Juez Noveno de Primera Instancia Civil de la Ciudad de Guatemala, al haber obtenido el primer lugar con una ponderación de 93 puntos, asumí dicho cargo por oposición el 12 de noviembre de ese año.

En el ejercicio de la Judicatura he sido sometida a dos evaluaciones del desempeño siendo los resultados satisfactorios, lo que permitió la renovación del cargo por dos períodos más, de 2004 a 2014 en los juzgados Séptimo y Primero de Primera Instancia Civil en la ciudad de Guatemala. Actualmente desempeño mi cuarto periodo como juez de carrera, habiendo sido evaluada en el desempeño por parte del Consejo de la Carrera Judicial en mayo de 2019.

Por imperativo legal y con el afán de superación en el aspecto académico he recibido diferentes capacitaciones en materia de Derecho Procesal Civil, Mercantil, Constitucional, Derechos Humanos, Propiedad Intelectual y Derechos de Autor, tanto en el ámbito nacional como internacional, según las acreditaciones que se acompañan. Cabe destacar en este aspecto, la representación que por medio de mi persona tuvo Guatemala, en el Segundo Foro sobre Derechos de Autor y Derechos Conexos para Jueces de Iberoamérica en el Centro de Formación de la Cooperación Española en Santa Cruz de la Sierra Bolivia; en el Curso sobre Propiedad Intelectual y Derechos de Autor, Oficina de Marcas y Patentes USPTO, Alexandria, Washington D.C., Estados Unidos de Norteamérica; en el Curso de Formación Judicial Especializada en Derecho Mercantil, Programa Aula Iberoamericana, en Barcelona España; en el Curso: La Respuesta Judicial en el Ámbito del Derecho de la Competencia en el Centro de Formación de la Cooperación Española con sede en Montevideo, Uruguay; y, en el Seminario Internacional sobre Propiedad Intelectual en la Oficina Mundial de Propiedad Intelectual (OMPI) con sede en Ginebra, Suiza.

En ese mismo orden me he especializado en las áreas del Derecho Civil y Procesal Civil, contando a la fecha con estudios de maestría en dicha área del derecho. Asimismo, en Propiedad Intelectual habiendo cursado la maestría en esta materia, concluyendo estudios en Noviembre de 2013. Actualmente los trabajos de tesis se encuentran pendientes de aprobación por la Escuela de Post Grado de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Me he desempeñado como docente en la Escuela de Estudios Judiciales en calidad de Juez Docente y Juez Tutor en la capacitación de Aspirantes a Jueces de Paz y Aspirantes a Jueces de Primera Instancia en diversas promociones.

En la universidad Mariano Gálvez he servido en los cargos de Asesor y Revisor de Tesis de Grado en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales. En esta misma casa de estudios he integrado ternas examinadoras de evaluaciones de examen Técnico Profesional y Exámenes de Tesis. A partir del año 2014 a la fecha, me desempeño como docente en el curso práctico (clínica) de Derecho Procesal Civil a estudiantes del último año de la carrera.

## RUBÍ LUCRECIA GAMBOA BARRERA DE VALVERT



Relacionado con el campo del derecho se ha publicado el Artículo: La Reclamación, Reparación Convencional y Judicial de la Acción de Responsabilidad en la Revista Jurídica de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de San Carlos de Guatemala, Sistema de Post-Grado, Maestría en Derecho Civil y Procesal Civil. El Ensayo: Normas Éticas del Organismo Judicial, su observancia y aplicación como instrumento legal, contralor de la corrupción y la impunidad, publicado por la revista "El observador Judicial del Instituto de Estudios Comparados en Ciencias Penales de Guatemala. La ponencia ante el IV Encuentro Internacional de Justicia y Derecho en el 2008, celebrado en La Habana, Cuba y denominada "El operador constitucionalista como garante de la justicia social", publicada en la revista INFO CC del Instituto de Justicia Constitucional de la Corte de Constitucionalidad de la República de Guatemala.

En mi actuación en la comunidad me he proyectado participando en diversas asociaciones con fines humanitarios y de ayuda especialmente a menores y ancianos tales como La Asociación Unidad de Desarrollo Integral La Novena UDINOV, Asociación de Apoyo y Ayuda al Desarrollo Social APOYANDO, en los que he participado en el desarrollo de los proyectos de ayuda, así como de asesoría en materia de legislación de menores en su revisión. Actualmente he iniciado actividades con el grupo LA ALIANZA, cuyos fines son los de prestar asistencia a niñas menores y adolescentes abusadas víctimas de violencia y trata de menores, apoyándolas en sus programas de capacitación al personal que integra el grupo.